
Centro de simulação médica 
de Harvard será instalado em 
Guimarães

Novo Centro de Saúde de 
Moreira de Cónegos está pronto 
mas sem data de abertura 

UMinho cai no ranking e 
fica entre as 600 melhores 
universidades do mundo

6,5 MILHÕES DE EUROS
NOVAS OFICINAS MUNICIPAIS 
COMEÇARAM A SER CONSTRUÍDAS 

Pevidém bate Vitória B 
no arranque do Campeonato 
de Portugal

PRO-NACIONAL AF BRAGA: 
TRÊS CLUBES VIMARANENSES 
ENTRAM EM AÇÃO NESTE 
FIM DE SEMANA

Luís Soares defende que a sua 
candidatura “é a única que pode 
mudar a Federação de Braga”

Enfermeiras da ULS queixam-se de 
estarem impedidas de amamentar

TRAGÉDIA 
NA PRAIA SECA

Victor Hugo Salgado anuncia 
Domingos Bragança como mandatário 
da sua candidatura

Moreirense vence Arouca e 
soma duas vitórias em dois 
encontros na Liga

SAÚDE

PLENO
DE VITÓRIAS
SEIS JOGOS A VENCER 
E SEM GOLOS SOFRIDOS

O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEJá somos 82.567 junte-se a nós em facebook.com/maisguimaraes O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEN464 QUARTA-FEIRA 21 AGOSTO 2024

LIGA 

MOREIRENSE

EDUCAÇÃO

CONCELHO

MENINA DE 12 ANOS MORRE AFOGADA NO RIO AVE EM CALDAS DAS TAIPAS

Sócios com entrada gratuita 
na receção aos bósnios do 
Mostar nesta quarta-feira

LIGA CONFERÊNCIA

VITÓRIA SC

Lima Pereira assume presidência do CART até abril de 2025

https://www.facebook.com/Casa-das-Baterias-460013544059710/
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Há uns oito anos, lembro-me 
da questão que lançamos ao 
municípo de Guimarães sobre 
o facto de Guimarães não 
possuir qualquer qualquer 
praia fluvial com Bandeira 
Azul. Na altura, abriu-se a 
discussão, até porque havia 
quem pensasse que esta dis-
tinção era atribuída somente 
a praias marítimas.

Oito anos se passaram e a 
verdade é que passos foram 
dados no sentido da criação 
nas margens do Rio Ave, de 
espaços certificado e com 
boas condições para que os 
vimaranenses e visitantes 
possam desfrutar de uns 
bons dias de sol, com banhos 
refrescantes em águas límpí-
das, como desejamos.

Caldas das Taipas é, por na-
tureza e tradição, o local mais 
apropriado para a instalação 
desta infraestrutura. Claro 
que, ao longo do Rio Ave, 
que atravessa o concelho, e 
também do Rio Selho (Por-
que não?), outras freguesias 
poderão almejar ter espaços 
de fruição no verão, dinami-
zando as suas localidades a 
vários níveis nesta altura do 
ano.

Desde 2019 que a junta de 
freguesia de Caldelas, com o 
município de Guimarães, têm 
procurado a classificação da 
Praia Seca e do Parque de La-
zer como praias fluviais, mas 
têm esbarrado na qualidade 
da água que não tem cumpri-
do os requisitos aquando dos 
testes.

Vem este assunto a propósito 
da lamentável morte de uma 
menina de 12 anos no passa-
do sábado, por afogamento, 
na Praia Seca. Se a junta de 
freguesia tem apostado na 
criação de condições para que 
os veraneantes passem bons 
momentos junto ao rio, não 
tem, e deve ser dito, sugerido 
os banhos, nem poderia 
fazê-lo por a água não reunir 
condições. Sabemos, no en-
tanto, que se torna inevitável, 
não há quem aguente um dia 
sem ali dar um mergulho. 

Mais que nunca, é importante 
que as instituições unam 
esforços para que Guimarães 
tenha, de facto, um ou vários 
espaços onde possamos 
desfutar do verão, dar uns 
mergulhos no rio, com alegria 
e em segurança. 

Para quando uma praia fluvial 
em Guimarães?
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O gosto pela pastelaria artesanal vem de sempre, o espaço surge agora em Urgezes e foi inaugurado na tarde de sábado, 17 de 
agosto.

Doces e Delícias Artesanais by Liliana 
Mesquita inaugurado em Urgezes

Doces e Delícias Artesanais pre-
tende ser um ponto de encontro, 
uma sala de visitas onde podemos 
sentar-nos com os nossos amigos 
a beber um chá e deliciarmo-nos 
com uma fatia de bolo acabado 
de sair do forno ou uns biscoiti-
nhos caseiros.
Muitos amigos e clientes quise-
ram estar presentes nesta festa 
de inauguração, na concretização 
de um objetivo com alguns anos 
de Liliana, uma “menina sonha-
dora que adora doces e música”, 
como se define em conversa com 
o Mais Guimarães.
Liliana Mesquita estudou canto 
numa Academia durante vários 
anos e adora o contacto com o 
público, é licenciada em Enge-
nharia do Ambiente e Mestre em 
Gestão Ambiental e inicia agora, 
com a abertura de um novo es-
paço, uma nova fase da sua vida 
profissional repleta de desafios.

“Sempre adorei a “Sempre adorei a 
área da pastelaria, área da pastelaria, 
da restauração e da restauração e 
similares, e estava similares, e estava 
na altura de dar na altura de dar 
este passo,” este passo,” 
diz Liliana Mesquita

Aos 13 anos, desde tenra idade, 
começou a trabalhar em pastela-
ria atendendo ao balcão, depois 
passou para ajudante no fabrico e 
a gostar ainda mais dessa parte, 
de colocar, literalmente, a mão 
na massa. Tudo a fascinava, a 
elaboração das massas, a prepa-

ração e decoração dos bolos, mas 
sobretudo a reação dos clientes 
com o resultado final.
Terminada a universidade, e não 
tendo surgido trabalho na área 
de formação, Liliana arregaçou as 
mangas e esteve a trabalhar num 
hotel vimaranense durante cinco 
anos, dedicando-se à preparação, 
sobretudo, dos deliciosos peque-
nos almoços buffet que agora 
também poderemos apreciar no 
Doces e Delícias Artesanais.
Com a chegada do Covid-19, 
Liliana entreteve-se em casa a 
fazer o que gostava, doces. Se 
inicialmente deliciaram a família 
e os amigos, rapidamente a fama 
se espalhou e mais pessoas 
começaram a pedir as delícias de 
Liliana Mesquita. Foi o click que 
faltava para que Liliana apostasse 
nesta área e decidisse estudar, 
saber mais, desde os segredos da 
pastelaria base ao cake design, 
aos bolos de casamento e outros, 
tendo estudado com algumas das 
melhores formadoras do país.

Aqui tudo é Aqui tudo é 
caseiro feito de caseiro feito de 
forma artesanalforma artesanal
“Como vivemos num mundo todo 
industrial julgo ser algo diferen-
ciador”, abrir um espaço como o 
Doces e Delícias Artesanais, diz 
Liliana, que acredita que quem 
aprecia um verdadeiro bolo de 
cenoura como a avó fazia vai dar 
valor ao seu trabalho. 
O Doces e Delícias Artesanais by 
Liliana Mesquita é um espaço pen-

© Mais Guimarães

© CMG

sado para ser um local acolhedor, 
pequeno para se assemelhar a 
uma sala de visitas.
Um espaço que junta a ex-
periência do atendimento, da 
pastelaria e do hotel, e por isso, 
a responsável lança criou um 
buffet de domingo que fará com 
que os clientes se sintam “como 
se fossem ao hotel e pela manhã 
apreciassem aquele buffet mara-
vilhoso, e neste caso composto 
por muitas iguarias feitas por 
nós”.

O Doces e Delícias Artesanais 
dará também apoio aos clientes 
na organização de eventos 
familiares, festas em casa, etc. 
Assim como no planeamento de 
casamentos, desde a receção de 
convidados à musica na igreja, 
com Liliana e um grupo de amigos 
(Cantate Duo), ao corte do bolo e, 
principalmente, ao Bolo de Noiva, 
que será lindo e delicioso se for 
preparado na Doces e Delícias.
Doces e Delícias Artesanais by Li-
liana Mesquita, é um novo espaço 

a visitar, em Urgezes, Guimarães.

Doces e Delícias Doces e Delícias 
Artesanais by Artesanais by 
Liliana MesquitaLiliana Mesquita
Rua António da Costa Guimarães, 
Nº 2957 em Urgezes, Guimarães
(Em frente ao apeadeiro dos com-
boios de Covas)
Tel. 916 688 272
liliana.mesquita99@hotmail.com
Siga-nos no facebook e Instagram

© Mais Guimarães© Mais Guimarães
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O departamento de recursos humanos está a limitar a licença até aos três anos, mas a lei não estabelece limite.

Enfermeiras da ULS Alto Ave queixam-se 
de serem impedidas de amamentar

Um grupo de enfermeiras da Um grupo de enfermeiras da 
Unidade Local de Saúde do Alto Unidade Local de Saúde do Alto 
Ave (ULS Alto Ave) recebeu uma Ave (ULS Alto Ave) recebeu uma 
mensagem do departamento de mensagem do departamento de 
recursos humanos, logo após os recursos humanos, logo após os 
filhos completarem três anos, a filhos completarem três anos, a 
informar que o direito à ama-informar que o direito à ama-
mentação passaria a deixar de mentação passaria a deixar de 
ter “impacto na carga horária” ter “impacto na carga horária” 
e a avisar que deviam “retomar e a avisar que deviam “retomar 
a carga horária de 35 horas a carga horária de 35 horas 
semanais”.semanais”.

O Sindicato dos Enfermeiros O Sindicato dos Enfermeiros 
Portugueses assegura que a Portugueses assegura que a 
situação é ilegal, “uma vez que situação é ilegal, “uma vez que 
a lei não estabelece nenhum li-a lei não estabelece nenhum li-
mite à licença de amamentação mite à licença de amamentação 
pela idade do bebé”, logo que “a pela idade do bebé”, logo que “a 
mãe tenha o atestado médico a mãe tenha o atestado médico a 
fazer prova de que está a ama-fazer prova de que está a ama-
mentar”.mentar”.

“Estão a roubar o direito dos “Estão a roubar o direito dos 
filhos das enfermeiras a serem filhos das enfermeiras a serem 
amamentados”, afirma o SEP, amamentados”, afirma o SEP, 
em comunicado enviado às re-em comunicado enviado às re-
dações. Raquel Gallego, repre-dações. Raquel Gallego, repre-
sentante do sindicato, é clara: sentante do sindicato, é clara: 
“não cabe ao hospital decidir até “não cabe ao hospital decidir até 
quando é que a mãe vai ama-quando é que a mãe vai ama-
mentar, é uma decisão da mãe”. mentar, é uma decisão da mãe”. 
Foram várias as enfermeiras Foram várias as enfermeiras 
que receberam mensagens na que receberam mensagens na 
caixa de correio eletrónico, logo caixa de correio eletrónico, logo 
após os filhos completarem três após os filhos completarem três 
anos, a avisar que teriam que anos, a avisar que teriam que 
retomar o horário de 35 horas retomar o horário de 35 horas 
semanais.semanais.

Para limitar o gozo da licença, Para limitar o gozo da licença, 
a ULS Alto Ave invoca a conju-a ULS Alto Ave invoca a conju-
gação do artigo 47º do Código gação do artigo 47º do Código 
do Trabalho (CT), com um do Trabalho (CT), com um 
parecer do serviço de Medicina parecer do serviço de Medicina 
no Trabalho, fundamentado nas no Trabalho, fundamentado nas 

recomendações da Organização recomendações da Organização 
Mundial de Saúde.Mundial de Saúde.

Todavia, Raquel Gallego alerta Todavia, Raquel Gallego alerta 
que “as recomendações da OMS que “as recomendações da OMS 
não se sobrepõem à lei portu-não se sobrepõem à lei portu-
guesa”. O nº1 do artigo referido guesa”. O nº1 do artigo referido 
nas mensagens estabelece que nas mensagens estabelece que 
“a mãe que amamenta o filho “a mãe que amamenta o filho 
tem direito a dispensa de traba-tem direito a dispensa de traba-
lho para o efeito, durante o tem-lho para o efeito, durante o tem-
po que durar a amamentação” e po que durar a amamentação” e 
o nº7 alerta que a violação da o nº7 alerta que a violação da 
norma “constitui contra-orde-norma “constitui contra-orde-
nação grave”.nação grave”.

O artigo 48º do CT determina o O artigo 48º do CT determina o 
“Procedimento de dispensa para “Procedimento de dispensa para 
amamentação ou aleitação”. A amamentação ou aleitação”. A 
norma estabelece que até um norma estabelece que até um 
ano as mães (ou os pais no caso ano as mães (ou os pais no caso 
de aleitação com biberão) não de aleitação com biberão) não 
têm de apresentar nenhuma têm de apresentar nenhuma 
justificação à entidade empre-justificação à entidade empre-
gadora para gozarem a licença, gadora para gozarem a licença, 
a partir desse momento ficam a partir desse momento ficam 
obrigadas a apresentar um obrigadas a apresentar um 
atestado médico, contudo, a lei atestado médico, contudo, a lei 
não refere nenhuma limitação não refere nenhuma limitação 
relativamente à idade do bebé.relativamente à idade do bebé.

ULS Alto Ave vai ULS Alto Ave vai 
abrir processo de abrir processo de 
averiguaçõesaveriguações

O conselho de Administração O conselho de Administração 
da ULS Alto Ave, em funções da ULS Alto Ave, em funções 
há sete meses, refere que “não há sete meses, refere que “não 
foi confrontado com nenhuma foi confrontado com nenhuma 
prática incorreta no domínio prática incorreta no domínio 
da proteção da parentalidade”. da proteção da parentalidade”. 
Tendo tido conhecimento desta Tendo tido conhecimento desta 
situação de forma indireta, o CA situação de forma indireta, o CA 
afirma que abriu “de imediato afirma que abriu “de imediato 

um processo de averiguações”, um processo de averiguações”, 
para “identificar e corrigir qual-para “identificar e corrigir qual-
quer anomalia ou mal entendi-quer anomalia ou mal entendi-
do, no estrito cumprimento da do, no estrito cumprimento da 
lei”.lei”.

Uma enfermeira nesta si-Uma enfermeira nesta si-
tuação, contactada pelo MG, tuação, contactada pelo MG, 
garante que vai ignorar a ordem garante que vai ignorar a ordem 

dos recursos humanos da ULS dos recursos humanos da ULS 
Alto Ave “Vou continuar a fazer Alto Ave “Vou continuar a fazer 
cinco horas e não as sete que cinco horas e não as sete que 
eles querem que eu faça. Tenho eles querem que eu faça. Tenho 
atestado médico, estou a ama-atestado médico, estou a ama-
mentar, eles só têm de cumprir mentar, eles só têm de cumprir 
a lei”, refere.a lei”, refere.

Apesar das questões coloca-Apesar das questões coloca-

das, a ULS Alto Ave não esclare-das, a ULS Alto Ave não esclare-
ceu quantos profissionais estão ceu quantos profissionais estão 
a ser afetados por esta limitação a ser afetados por esta limitação 
à licença de amamentação, nem à licença de amamentação, nem 
se há outros grupos profissio-se há outros grupos profissio-
nais que também estejam a nais que também estejam a 
ser afetados, nomeadamente ser afetados, nomeadamente 
médicas e auxiliares. médicas e auxiliares. • Rui Dias

Em nota enviada às redações 
nesta terça-feira, dia 20, o 
Grupo Parlamentar do Bloco 
de Esquerda anuncia pedir 
explicações ao Governo sobre 
as enfermeiras do Hospital de 
Guimarães que estão a ama-
mentar e cujas crianças estão 
a completar os três anos de 
idade. Nesta altura estão ser 
confrontadas com uma men-
sagem do departamento de 
recursos humanos indicando 
que o direito à amamentação 
deixa de ter “impacto na carga 
horária” e a avisar que devem 
“retomar as 35 horas sema-
nais”. 

De acordo com o Sindicato 
dos Enfermeiros Portugueses, 

cita o BE, esta é uma situação 
que o sindicato qualifica como 
ilegal “uma vez que a lei não 
estabelece nenhum limite à 
licença de amamentação pela 
idade do bebé”, logo que “a 
mãe tenha o atestado médico 
a fazer prova de que está a 
amamentar”.

O Bloco de Esquerda conside-
ra que esta situação carece de 
esclarecimento urgente e que 
o departamento de recursos 
humanos não tem a faculdade 
de se substituir à legislação 
vigente no país, retirando di-
reitos legalmente concedidos 
às mulheres que amamentam 
os seus filhos.

Por isso, o Grupo Parlamentar 

do Bloco de Esquerda ques-
tiona o Governo sobre se tem 
conhecimento desta situação, 
sobre qual a base legal que 
fundamenta esta decisão do 
Hospital de Guimarães, as 
medidas urgentes vão ser 
implementadas para assegurar 
que as enfermeiras do Hospital 
de Guimarães não são limita-
das no seu direito de acesso à 
licença de amamentação e se o 
Hospital de Guimarães enviou 
esta mensagem de limitação 
do acesso à licença de ama-
mentação a trabalhadoras com 
outras profissões ou apenas às 
enfermeiras. •

Marisa Matias: deputada do BE pede esclarecimentos ao Governo 
© Ana Mendes
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A cidade de Guimarães vai receber um novo Centro de Simulação Médica afiliado a uma das universidades mais prestigiadas do 
Mundo: a Universidade de Harvard, tornando-se a única instituição do país a estabelecer tal parceria. 

Centro de simulação médica de Harvard 
será instalado em Guimarães

A nova Unidade de Saúde 
Familiar (USF) de Moreira de 
Cónegos já está pronta fisi-
camente, mas ainda continua 
sem data para abrir. A obra 
teve início em maio de 2022 e 
tinha um prazo de execução de 
um ano.

Em declarações ao Mais 
Guimarães, António Brás, pre-
sidente da Junta de Freguesia 
de Moreira de Cónegos afirma 
que “a empresa que construiu o 
edifício já confirmou que a obra 
já está pronta”, no entanto ad-
mite que “já perguntei a várias 
entidades e não tenho nenhu-
ma resposta que possa prever 
quando possa inaugurar”.

O presidente da Junta de 
Freguesia assume que aquele 
edifício, construído em forma 
de estrela, é “uma necessi-
dade” para a população. “É 
constante estar gente cá fora 
a aguardar a vez porque já não 
há condições para aguardar 
lá dentro. No inverno, a Junta 
de Freguesia ainda suportou 

o aluguer de uma tenda para 
facilitar o acolhimento dos 
utentes, mas uma vez que o 
novo centro de saúde já está 
construído, já não faz sentido”. 
Admite ainda que a Junta de 
Freguesia fez uma mobilização 
de inscrições de utentes, tendo 
neste momento, mais de “6 
mil utentes” inscritos naquele 
Centro de Saúde onde garante 
“já não haver capacidade para 
os receber da melhor forma”.

António Brás relata que já 
foram efetuados os devidos 
contactos com a Câmara Mu-
nicipal e que a mesma “já nos 
prometeu uma visita ao local, 
mas o que é certo é que ainda 
não temos uma solução”, con-
clui.

O novo Centro de Saúde de 
Moreira de Cónegos é um in-
vestimento de 2,27 milhões de 
euros, que conta com o apoio 
da CCDR-N ao abrigo do Norte 
2020 (Programa Operacional 
Regional do Norte). •

Novo Centro de Saúde de Moreira de Cónegos está "fisicamente pronto" 
mas sem data de previsão de abertura

A Unidade Local de Saúde, que 
inclui o Hospital Nossa Senhora 
da Oliveira e várias unidades de 
cuidados de saúde primários da 
região, foi escolhida para este 
projeto inovador, que visa criar 
um espaço com tecnologia de 
ponta para a formação e treino 
de médicos e outros profissio-
nais de saúde.  

Este centro será parte de um 
programa mais amplo chamado 
“Apllied Learning for Performan-
ce and Safety”, em português, 
Aprendizagem Aplicada para 
Desempenho e Segurança, fo-
cado na integração de cuidados 
de saúde. 

Pedro Cunha, presidente do 
Conselho de Administração 
da Unidade Local de Saúde do 
Alto Ave, destaca a importância 
desta parceria, afirmando que 
a colaboração com a maior 
escola de medicina do Mundo 
trará benefícios significativos, 
especialmente em termos de 
formação de profissionais e 
gestão de fluxos de pacientes. 

O centro de simulação médica, 
parte do Ecossistema Colabo-
rativo Multimodal em Saúde 
do Alto Ave (ECMS/AAVE), será 
desenvolvido em conjunto com 

mais de 30 instituições, incluin-
do academias, autarquias e 
empresas tecnológicas. 

A notícia já tinha sido avançada 
em junho deste ano, aquando 
das Jornadas de Estruturação 
do Ecossistema Colaborativo 
Multimodal em Saúde do Alto 
Ave por Pedro Cunha. Na altura, 
o presidente admitiu que este 
projeto iria ser um “enorme 
desafio e uma responsabilidade 
que seguramente dará suporte 
à estratégia de articulação de 
cuidados e potenciação de tra-
balho multidisciplinar, presta-
ção de cuidados de excelência 
com estratégias de vanguarda 
que incluem a simulação médi-
ca”.

Segundo Pedro Cunha, o 
investimento necessário para a 
construção e equipamento do 
projeto será suportado pelos 
parceiros do projeto que podem 
“contribuir financiando ou en-
contrando estratégias que per-
mitam criar estas inovações”.

O início das atividades deste 
centro está previsto para se-
tembro, mas o objetivo “é ter 
tudo a funcionar no espaço 
de três anos”, garante Pedro 
Cunha. •

© CMG
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Os Bombeiros Voluntários foram alertados pelas 18h22 da tarde de sábado, dia 17 de agosto, para o desaparecimento de uma menina 
de 12 anos no rio Ave. Funeral de Karolina realiza-se nesta quarta-feira, pelas 10h00, em Creixomil, onde residia.

Menina de 12 anos morre afogada 
na Praia Seca em Caldas das Taipas

Depois de retirada da água por 
populares, uma equipa do INEM, 
que também se deslocou á Praia 
Seca, iniciou as manobras de 
reanimação, mas sem sucesso. 
O óbito foi declarado no local e 
a jovem transportada para o ga-
binete médico-legal do hospital 
Senhora da Oliveira.

A GNR de Caldas das Taipas 
tomou conta da ocorrência.

População gera 
onda de apoio aos 
pais da menina 

Nas redes sociais foi lançada 
uma campanha de solidariedade 
para ajudar os pais da menina 
que faleceu no sábado.

Os pais de Karolina Silva 
alegam não conseguir suportar 
as despesas das cerimónias 
fúnebres.

Também o Grupo de Jovens de 
Infias se mostrou solidário com 
esta família e prontificou-se 
a realizar uma angariação de 
fundos.

Nélson Leite, presidente do 
Grupo de Jovens de Infias, fez 
apelo de solidariedade a todos. 

“Temos estado a acompanhar 
esta história, através das redes 
sociais e de outras pessoas 
ligadas aos familiares, porque 
lidamos com muitas famílias 
brasileiras, através da Loja 
Social. Sabemos que estão 
com dificuldades, fizemos de 
imediato uma doação de 100 
euros. São os amigos que estão 
a tratar das coisas, porque a dor 
é imensa e a família não está em 
condições de o fazer”, relatou o 
responsável do grupo.

O funeral da Karolina “tem o 
custo de 1600 euros e esta famí-
lia está a precisar”, acrescentou 
o responsável.

A jovem que estudava em Gui-
marães e residia em Creixomil, é 
filha de pais brasileiros, “mas a 
Segurança Social não comparti-
cipa”, confirma. “Assim que seja 
atingido o valor, avisamos para 
que mais ninguém efetue trans-
ferências”, conclui Nélson Leite.

No entanto, o grupo “Ajudar o 
próximo Guimarães”, avançou, 
através de uma publicação rea-
lizada nas redes sociais, que os 
valores do funeral serão supor-
tados em parte pela Segurança 

Social, 300 euros, e o restante 
valor será assumido pela Câma-
ra Municipal de Guimarães.

Os valores angariados nas 
campanhas de solidariedade, 
serão entregues à família. Karo-
lina Silva vivia com os pais, um 
irmão e uma irmã de seis anos 
com deficiência, na freguesia de 
Creixomil, em Guimarães.

Cerimónias fúne-
bres realizam-se 
nesta quarta-feira

O funeral de Karolina vai rea-
lizar-se esta quarta-feira, dia 21 
de agosto, às 10h00, na Igreja 
Paroquial de Creixomil, onde 
será celebrada a missa de corpo 
presente, indo depois a sepultar 
no Cemitério de Monchique. 

Praia Seca ainda 
sem estatuto de 
Praia Fluvial

Em 2019, aquando da Inau-
guração da 1ª Fase de Requali-
ficação do Parque de Lazer da 

"Praia Seca" a junta de freguesia 
de Caldelas estabeleceu como 
objetivo tornar a zona ribeirinha 
do Ave, conhecida como Praia 
Seca, como Praia Fluvial.

Na altura, a Câmara Municipal 
de Guimarães e a Agência 
Portuguesa do Ambiente, 
representados por Domingos 
Bragança e Pimenta Machado, 
respetivamente, afirmaram o 
compromisso de trabalhar para 
a classificação da Praia Seca 
como praia fluvial em 2020 e 
trabalharem em conjunto na 
construção do trilho ecológico 
do ave que ligaria a Praia Seca 
ao Parque de Lazer das Taipas 
e posteriormente às levadas no 
limite da freguesia.

A junta de freguesia procedeu, 
durante o ano de 2020, à moni-
torização da qualidade da água, 
tendo submetido à Agência 
Portuguesa do Ambiente a sua 
classificação.

No entanto, de acordo com a 
Comissão Técnica de Acompa-
nhamento e da Agência Por-
tuguesa do Ambiente, apesar 
de, na altura, estar classificada 
dentro da classe de qualidade 

“Boa”, durante a época balnear 
de 2020, a existência de um 
episódio de contaminação e 
a ausência de histórico, não 
permitiu a classificação daquela 
água balnear no primeiro ano de 
monitorização. A Agência Portu-
guesa do Ambiente chumbou, 
novamente, em 2023, o pedido 
de classificação da Praia Seca 
como água balnear, algo que 
motivou criticas da oposição na 
reunião de câmara municipal. 
Hugo Ribeiro, eleito pela coli-
gação Juntos por Guimarães, 
disse na altura que, “não deixa 
de ser paradigmático que nós, 
que pretendemos ser Capital 
Verde Europeia, nem uma praia 
fluvial conseguimos classificar 
como praia balnear”. Hugo 
Ribeiro lançou o repto para que 
o município abrace esta causa 
e assuma o compromisso de 
tornar a Praia Seca na primeira 
praia classificada do concelho.

Na entrada da Praia Seca, uma 
placa informativa colocada pela 
junta de freguesia de Caldelas, 
anuncia que o banho é desacon-
selhado, porque a água não está 
identificada com água balnear.

© Direitos Reservados
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António Lima Pereira 
assume presidência do 
CART até maio de 2025

Em Assembleia Geral Ex-
traordinária realizada esta 
segunda-feira, 19 de agosto, foi 
encontrada uma solução para 
o vazio diretivo gerado com o 
pedido de demissão de Maria 
Lopes da presidência do CART. 
Pedido feito pela própria ao 
presidente da Assembleia Geral, 
Hilário Gomes, no passado dia 
09 de agosto.
Lima Pereira é uma figura incon-
tornável do clube nas últimas 
duas décadas. Foi presidente da 
direção do Centro de Atividades 

Recreativas Taipense durante 
dez anos e ocupou outros 
cargos diretivos desde 2007. 
Atualmente, Lima Pereira era o 
primeiro-secretário do Conselho 
Fiscal.
Já Maria Barbosa Lopes foi eleita 
em 2021 tendo cumprido três 
dos quatro anos do seu man-
dato. Lima Pereira assegura as 
funções até maio de 2025. 
Na Assembleia Geral Extraor-
dinária desta segunda-feira 
foi debatido o futuro do CART, 
clube que, alertou Hilário Gomes 

na convocatória da Assembleia, 
atravessa um "momento grave” 
e esta dificuldade “só com a 
participação de todos se pode 
garantir a viabilidade desta 
instituição com 50 anos de 
existência".
O CART – Centro de Atividades 
Recreativas Taipense, foi fun-
dado em 1974, é o único clube 
vimaranense que promove a 
prática do hóquei em patins, e 
dinamiza ainda as modalidades 
de patinagem artística e volei-
bol. •

António Lima Pereira assume a liderança do clube até ao fim do mandato, 
após o pedido de demissão de Maria Barbosa Lopes da presidência. Os 
restantes elementos da direção vão manter-se em funções.

© Lima Pereira

Guimarães acolhe o Campeonato do Mundo de Ginástica Acrobática
O Pavilhão Multiusos será mais 
uma vez o palco de uma compe-
tição desportiva internacional, 
agora entre 12 e 22 de setembro.
Inicialmente apontada para ser 
realizado na cidade de Holon, 
em Israel, o Mundial de Ginástica 
Acrobática terá lugar na cidade 
berço, depois do Comité Execu-
tivo da Federação Internacional 
de Ginástica ter dado luz verde à 
comitiva portuguesa.
A competição internacional 
reunirá cerca de 700 atletas pro-
venientes de 24 países de todo 
o mundo durante dez dias, entre 
12 e 22 de setembro de 2024
Portugal já recebeu por uma 

vez o Campeonato do Mundo 
de Ginástica Acrobática, que se 
realizou em Coimbra há 18 anos. 
Em declarações à comunicação 
social nacional, Bernardo Tomás, 
diretor técnico para a ginástica 
acrobática, expressou que este 
"é o concretizar de um sonho".
Guimarães volta a acolher uma 
competição internacional de gi-
nástica depois do Campeonato 
da Europa de Ginástica de Tram-
polins, que se realizou no mês 
de abril deste ano. O Multiusos 
de Guimarães também recebeu 
a Festa Nacional da Ginástica no 
final de junho. •

© Federação de Ginástica de Portugal

Clube de Petanca das Taipas 
organizou o tradicional Torneio 
Anual dos Faqueiros

O Clube de Petanca das Taipas 
organizou no sábado, dia 17 de 
agosto, o tradicional Torneio 
Anual dos Faqueiros. Este tor-
neio, cuja particularidade dos 
prémios são estojos de talheres 
de mesa, um produto caracte-
rístico da região, realizou-se no 
Parque de Lazer de Caldelas.
A prova contou com a presença 
de 36 equipas de triplete, dos 
quais nove pertenciam aos 
anfitriões. O Clube de Petanca 
das Taipas, o Centro Recreativo 
e Cultural de Briteiros, o Clube 
Amigos da Petanca, o Clube 
Caçadores de Rebordosa, o 
Clube Petanca de Estorãos, a 
Associação Bússola Partilhada, 
o Clube da Petanca Rebordosa 
e as senhoras de Rebordosa 

foram as restantes equipas que 
participaram na competição.
O trio composto por Faustino 
Santos, Nuno Pacheco e José 
Moreira, do Clube da Petanca de 
Rebordosa, levou a melhor ao 
conseguir arrecadar o primeiro 
prémio da competição principal. 
Já o primeiro prémio da compe-
tição secundária foi para a tripla 
do Clube Amigos da Petanca, 
formado por Daniel Pereira, 
António Silva e Ricardo Silva.
O regresso das provas oficiais 
está marcado para domingo, 
dia 01 de setembro, a partir das 
09h00, no Jardim Oudinot, na 
Gafanha da Nazaré, em Ílhavo, 
com a realização do 6º Torneio 
Regional da APZN – Associação 
Bússola Partilhada. •

© Clube Petanca Taipas
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Victor Hugo Salgado 
anuncia Domingos 
Bragança como 
mandatário da sua 
candidatura

Domingos Bragança foi anun-
ciado por Victor Hugo Salgado 
na tarde de sexta-feira, 26 de 
agosto, como mandatário da 
sua candidatura.
Numa nota publicada nas 
suas redes sociais, o vizelense 
descreve Domingos Bragança 
como “uma figura ímpar do 
concelho de Guimarães, um dos 
mais proeminentes nomes do 
Partido Socialista desta região 
e uma referência enquanto 
presidente de câmara do nosso 
país”, e ainda como um “homem 
de trabalho, resiliente, que nun-
ca desiste dos seus projetos e 
das suas ambições.”

Domingos Bragança junta-se 
assim a Ricardo Costa e outros 
elementos da concelhia do 
Partido Socialista que já mani-
festaram apoio a Victor Hugo 
Salgado.
Ricardo Costa, presidente da 
concelhia, diz que o autarca 
vizelense “representa uma 
liderança ao serviço do Parti-
do”, acrescentando que “não 
nos posicionamos em função 
de qualquer circunstância ou 
taticismo com propósitos indi-
viduais, mas antes a favor do 
interesse coletivo”.
O também deputado à Assem-
bleia da República diz ter a 

“consciência tranquila e a con-
vicção partilhada com a maioria 
dos socialistas vimaranenses de 
que é fundamental termos um 
presidente da Federação Distri-
tal de Braga do PS e uma equipa 
que defendam os interesses de 
Guimarães e, internamente, a 
vontade da nossa concelhia e 
dos seus militantes”.
Luís Soares, presidente da 
junta de freguesia de Caldelas, 
é também candidato nas elei-
ções para a Federação Distrital 
de Braga do PS. As eleições 
internas do Partido Socialista 
vão realizar-se a 27 e 28 de 
setembro. •

Victor Hugo Salgado, atual presidente da Câmara Municipal de Vizela, 
candidata-se à liderança da Federação Distrital de Braga do Partido 
Socialista.

©  Cláudia  Sampaio / Mais Guimarães

Luís Soares defende que a sua 
candidatura “é a única que 
pode mudar a Federação de 
Braga”

©  Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

O candidato à distrital do Partido 
Socialista afirma a sua" vontade 
de mudar a Federação".
O vimaranense mostra estar 
motivado para as eleições da 
distrital de Braga mas reconhece 
que “serão os militantes a exer-
cer o direito de voto no dia da 
escolha do próximo presidente 
de Federação. Felizmente que 
as eleições no Partido Socialista 
decidem-se com o voto livre dos 
militantes.”
Luís Soares sublinha que os mi-
litantes socialistas vão avaliar o 
futuro da Federação e escolher 
entre “a continuidade com o que 
tivemos neste passado ainda 

presente” ou “a mudança que 
lidero, com uma nova energia e 
disponibilidade. Esta é a única 
candidatura que pode mudar e 
reafirmar a Federação de Braga.”
Por fim, o também presidente da 
Junta de Freguesia de Caldelas 
agradece o apoio recebido no 
período pré-eleitoral: “Apesar de 
este ser um período de férias, 
tenho recebido muitos contatos 
de camaradas, militantes de 
base, dirigentes e autarcas em 
todo o distrito. Essa é a vanta-
gem de estar próximo de todos 
os militantes e os conhecer pra-
ticamente um a um, de os tratar 
pelo nome.” •
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A obra de construção das novas Oficinas Gerais 
da Câmara Municipal de Guimarães arrancou 
na segunda-feira, 19 de agosto, anunciou o 
município. O terreno destinado às Oficinas 
Municipais, que abrange áreas das freguesias 
de Aldão e Atães, situa-se nas imediações da 
rua 24 de Junho, abrangendo o edifício uma 
área coberta de aproximadamente 4.950m2.

Novas Oficinas Municipais orçadas em 
6,5 milhões começaram a ser construídas

O projeto pretende centralizar 
um conjunto de oficinas e 
serviços do município que 
se encontram atualmente a 
funcionar em locais distintos.
Prevê, nos espaços exteriores, 
um parque para as viaturas 
municipais e um estaleiro que 
responda às necessidades dos 
diferentes serviços. Preten-
de-se, desta forma, rentabi-
lizar os recursos e otimizar o 
funcionamento dos serviços 
operacionais do município.
O edifício será maioritaria-
mente construído por elemen-
tos pré-fabricados em betão 
para assegurar uma rápida 
construção. O revestimento 
exterior será em chapa de alu-

mínio perfurada, que permitirá 
a unificação de todo o conjun-
to volumétrico, e a cobertura 
será ajardinada para melhor 
integração visual na envol-
vente. No sentido de reduzir 
os consumos energéticos, 
será instalado na cobertura do 
edifício um sistema solar foto-
voltaico, constituído por 242 
módulos, anuncia o município 
de Guimarães.
A sua execução está a cargo 
do empreiteiro Costeira – En-
genharia e Construção, S.A, 
pelo valor de 6.474.888,87 
euros, estando o prazo de 
construção estipulado de 420 
dias. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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UMinho cai no ranking 
e fica entre as 600 
melhores universidades 
do mundo

A Universidade do Minho encon-
tra-se, segundo os resultados 
do Academic Ranking of World 
Universities 2024, entre as 600 
melhores instituições de ensino 
superior do mundo. É a nona pre-
sença consecutiva da instituição 
minhota entre as melhores a nível 
global.
Contudo, a academia que tem 
um polo em Guimarães caiu do 
lote das 500 melhores do mundo, 

descendo para o patamar 501-
600, a par da Universidade de 
Coimbra.
Ainda em Portugal, as instituições 
melhores classificadas são a Uni-
versidade de Lisboa e do Porto, 
que se encontram no intervalo 
201-300. A Universidade de Avei-
ro está entre as 500 melhores do 
mundo.
O ranking é liderado pelos Es-
tados Unidos da América, que 

conquistou o top-3: em primeiro 
lugar encontra-se a Universidade 
de Harvard, seguida por Stanford 
e Massachusetts.
O Ranking de Shanghai, o mais 
antigo e um dos mais prestigiados 
rankings internacionais, utiliza 
um conjunto de seis indicadores 
independentes para avaliar mais 
de 2500 universidades nas suas 
dimensões de ensino e investiga-
ção. •

As posições são definidas de acordo com o ranking de Shangai.
© Direitos Reservados

Festa da Juventude de 
S.Torcato está de volta em 
setembro

Quase a conquistar a maiorida-
de, a 17ª edição do evento, que 
se vai realizar nos dias 06 e 07 
de setembro, promete agitar o 
Parque do Lago, em S.Torcato. 
Serão dois dias de muita festa, 
tal como já é esperado. A vila de 
S. Torcato volta a receber uma 
das festividades mais icónicas 
da região com um cartaz que 
pretende atrair cada vez mais 
jovens. Fragmentos, Kevu, Sor 
Miguel & Bicalho, Ragazzinos, 
Deelight e Maria João Soares são 
já alguns dos nomes confirma-
dos para estes dias.
Sob o lema “Crescemos Juntos”,  
a organização espera continuar 
a fazer crescer esta festa. “Todos 
os anos procuramos o melhor 
sem fugir das nossas respon-
sabilidades tendo o orgulho de 
poder dizer que sempre honra-
mos os nossos compromissos, 
mesmo nos momentos mais 

difíceis, à imagem e exemplo do 
que é o nosso povo”, pode ler-se 
na página de Facebook da Festa 
da Juventude de S. Torcato.
Na mesma publicação, a organi-
zação faz um apelo a todos os 
jovens que se queiram deslocar 
até lá. “Façam-nos continuar 
a sonhar. Ajudem-nos a que a 
Festa da Juventude de S.Tor-
cato possa ser uma espécie de 
Tomorrowland português, em 
termos de adesão, e a poder, 
sem receio, subir de patamar e 
encher o Terreiro”.
Nos dias 06 e 07 de setembro, 
a animação não tem horas con-
tadas e a entrada para a festa é 
gratuita.
Este é um evento organizado 
pelo CRCA e pela Junta de 
Freguesia de São Torcato com 
o apoio do Município de Guima-
rães. •

© Direitos Reservados

O Cinema continua a animar as noites de verão em Guimarães
Esta é uma iniciativa do Cineclube 
de Guimarães em parceria com o 
município de Guimarães.
Na 36.ª edição do Cinema em Noi-
tes de Verão há filmes para todos 
os gostos, e serão apresentados 
no Latgo Condessa do Juncal, no 
Centro Histórico de Guimarães.
Desde o cinema clássico até à 
animação, passando pela aven-
tura e pelo romance, as sessões 
de cinema serão apresentadas às 
quartas e quintas-feiras à noite.
As sessões iniciam às 22h00, são 
destinadas a diferentes públicos e 

têm entrada totalmente gratuita.
Fique a conhecer a programação 
das sessões:
21 de agosto –Back to Black, de 
Sam Taylor-Johnson;

22 de agosto
Garfield – O Filme, de Mark Dindal;

28 de agosto
Do fundo do coração, de Francis 
Ford Coppola;

29 de agosto 
Divertidamente 2. •

© Direitos Reservados
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Um voto, 
uma escolha

O PS vai ter eleições para a 
distrital de Braga no próximo 
dia 28 de setembro. Embora, 
os cadernos eleitorais não 
estejam fechados, no último 
recenseamento para as con-
celhias de 6 de julho, estavam 
com capacidade eleitoral nos 
catorze concelhos, cerca de 
7200 militantes, dos quais 
3800 pertenciam à concelhia 
de Guimarães.

Ou seja 3800 de Guimarães, 
3400 de todos os outros con-
celhos, incluindo Braga, Fama-
licão, Barcelos, o “Quadrilátero 
Urbano” que abrange 80% da 
população do distrito e dos 
militantes.

Acresce que nesse “Quadrilá-
tero Urbano”, uma verdadeira 
área metropolitana do Baixo 
Minho, onde se concentram 
praticamente todos os qua-
dros socialistas, só Guimarães 
lidera um município socialista. 
Braga, Famalicão, Barcelos, 
têm presidentes PSD.

É certo que o PS, além de 
Guimarães, lidera Fafe, Vizela, 
Cabeceiras, Póvoa de Lanhoso 
(5 municípios), e o PSD (9), três 
do “Quadrilátero”.

Seria, por isso, mais que lógi-
co, que Guimarães liderasse 
politicamente a Federação de 
Braga. Lidera a única câmara 
PS do “Quadrilátero” e tem 
mais militantes que todos os 

outros juntos.
Na história do PS Braga já 
houve Presidentes de Braga, 
Famalicão, Fafe, Barcelos, Ca-
beceiras, Póvoa de Lanhoso. 
De Guimarães nunca houve 
uma liderança distrital. É isso 
importante?

Relativamente. O PS está 
fortemente ancorado nas suas 
concelhias, com total autono-
mia, no plano local a Federação 
é inexistente. Sempre assim 
foi. António Magalhães nunca 
se interessou pela Federação 
de Braga, tinha uma ligação 
direta a Lisboa, construída nos 
seus 13 anos de deputado, era 
reconhecido, tinha acesso aos 
líderes nacionais.

Se tal continua a ser verdade 
para os interesses de Guima-
rães, e vai voltar a suceder, 
daí a importância do lugar de 
deputado de Ricardo Costa, o 
certo é que Lisboa continua 
fechada, sem acesso aos 
quadros políticos do PS Braga 
e também do PS Guimarães, 
para além do presidente da 
câmara.

Nos governos PS, na liderança 
do PS na assembleia da repú-
blica, nunca há ninguém do 
PS – Federação de Braga. O 
contraste mais evidente suce-
deu nos governos de António 
Costa que tinha membros de 
todas as Federações, de Bra-
gança três elementos, e do PS 

Braga nenhum, só Hugo Pires 
nos últimos meses.
No “Quadrilátero Urbano” es-
tão os concelhos mais expor-
tadores, há a Universidade do 
Minho com centenas de qua-
dros académicos e políticos, 
há vereadores, dirigentes das 
áreas sociais e desportivas, da 
maior qualidade, ninguém es-
timula o seu aproveitamento 
para o desempenho nas políti-
cas públicas, seja no governo, 
seja na AR, seja em institutos 
e instituições do estado. A 
região perde.

Porquê?
Porque a bitola chama-se Joa-
quim Barreto.

Há mais de 40 anos que o 
PS Braga é visto em Lisboa 
pela imagem de um dedicado 
socialista, que foi um bom 
presidente do município rural 
de Cabeceiras de Basto, com 
votações internas de 99% na 
sua concelhia, onde nunca 
permitiu a mais pequena dis-
cordância com todos os atro-
pelos à civilidade democrática. 
Há uma mão cheia de promis-
sores quadros do PS-Cabe-
ceiras que abandonaram pela 
ditadura iliberal dominante, e 
cujo modelo foi aplicado no PS 
Braga na liderança efetiva de 
40 anos de Joaquim Barreto.

Lisboa vê a Federação de Bra-
ga do PS por essa bitola. Se o 
melhor é o Barreto, os outros 

são piores.
Há 4 anos, em 2020, Ricardo 
Costa, no seu primeiro ato da 
“regeneração” política que 
liderou no PS, ousou com um 
entusiasmo das bases nunca 
visto, apresentar uma alter-
nativa. Ganhou em Guimarães 
com 200 votos de diferença, 
alcançou no distrito 45%, mas 
perdeu. Luís Soares apoiou 
Joaquim Barreto.

Ricardo Costa abalou de tal 
forma o PS Braga que, em 
2022, apareceu uma alterna-
tiva conciliadora que impôs a 
desistência de Luís Soares que 
se preparava para continuar o 
“barretismo”. A nova liderança 
de Frederico Castro, Presiden-
te da Póvoa de Lanhoso, foi 
decisiva para a renovação da 
lista de deputados e para o 
apoio a Pedro Nuno Santos. A 
eleição do atual líder do PS foi 
a primeira derrota de Barreto 
no distrito.

Em setembro de 2024 voltam 
a realizar-se eleições para a 
Federação do PS Braga. Volta 
a opor-se o “barretismo” e o 
“anti-barretismo”. O “barretis-
mo” é Luís Soares, quadro po-
lítico de mérito e competência. 
Podia ser a oportunidade de, 
pela primeira vez, o PS Guima-
rães ter um seu militante na 
liderança da Federação.

Mas eleger Luís Soares seria 
regressar à história antiga dos 

últimos 40 anos a que Ricardo 
Costa se opôs e começou a 
regenerar há 4 anos. Que mo-
bilizou muitas esperanças em 
muitos concelhos. Guimarães 
não pode agora trair esse pro-
jeto regenerador.
O candidato do “anti-barre-
tismo” é Vítor Hugo Salgado, 
Presidente da Câmara de 
Vizela, apoiado por Pedro 
Nuno Santos. É um destacado 
novo autarca do PS, que foi 
presidente da Associação Aca-
démica de Coimbra, membro 
do gabinete do Ministro Vieira 
da Silva, que pode abrir o re-
conhecimento do PS Braga no 
centro do poder lisboeta.

Tem realizado uma obra no-
tável em Vizela, de que “os 
passadiços” passaram a ser 
atração turística ambiental 
de todo o Norte. Reconciliou 
Guimarães com Vizela.

Como votar?
Tentamos traçar aqui o con-
texto destas eleições e não o 
reduzir a um único ponto.

Seja qual for o voto, a escolha, 
nada terá a ver com a opção 
votada em 6 de julho para a 
concelhia que escolheu Ricar-
do Costa para a liderança da 
próxima candidatura munici-
pal. 

Os militantes do PS – Guima-
rães saberão na sua liberdade 
de escolher, votar.

A opinião de
Raúl Rocha

Seria mais que lógico, 
que Guimarães 

liderasse politicamente 
a Federação de Braga. 
Lidera a única câmara 

PS do “Quadrilátero” 
e tem mais militantes 

que todos os outros 
juntos.
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

RENDUFE 
 

Joaquim da Costa 
Cardoso 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
25-ago-2024 (domingo), às 9h00, 
na Igreja de São Cosme. 

 

 

FERMENTÕES 
 

Maria da Conceição 
Vilela de Oliveira 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
24-ago-2024 (sábado), às 18h30, na 
Igreja de N.ª Sr.ª da Conceição. 

 
 

 

SELHO (SÃO LOURENÇO) 
 

Mariana da 
Conceição de Sousa 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
24-ago-2024 (sábado), às 18h00, 
na Igreja São Lourenço de Selho. 

 
 

 

PENCELO 
 

António de Freitas 
Ferreira 

 
Eucaristia do 1.º Ano 

 
25-ago-2024 (domingo), às 9h00, 
na Igreja de Pencelo. 

 
 
 
 

SÃO TORCATO 
 

José Manuel 
Cardoso da Silva 

 
Eucaristia do 14.º Ano 

 
25-ago-2024 (domingo), às 10h30, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

BRITO 
 

Maria de Lurdes 
da Silva 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
23-ago-2024 (sexta-feira), às 18h00, 
na Igreja de Vila Nova de Sande. 

 
 
 
 

 

SÃO TORCATO 
 

Maria Fernanda 
Oliveira Cardoso de Lima 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
23-ago-2024 (sexta-feira), às 18h30, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

Benjamim 
Nogueira Gomes 

 
Eucaristia do 2.º Ano 

 
24-ago-2024 (sábado), às 18h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

PONTE 
 

António Lima Ribeiro 
 

Eucaristias do 1.º Ano 
 
24-ago-2024 (sábado), às 18h00, 
na Basílica de São Torcato. 
 

25-ago-2024 (domingo), às 8h30, 
na Capela de S. José de Campelos 

 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://www.facebook.com/funerariapassos
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Chuchu estreia-se a marcar e dá o segundo 
triunfo do campeonato ao Vitória
O campeonato português no castelo começou da melhor forma para o Vitória, que chegou ao sexto triunfo seguido sem golos 
sofridos. Os conquistadores venceram o Estoril por 1-0.

Logo aos 10 minutos, Ricardo 
Mangas arrancou pelo lado es-
querdo do terreno e encontrou 
Telmo Arcanjo em boa posição, 
mas o remate bateu na defesa 
contrária.

As ameaças regressaram à ba-
liza de Joel Robles à meia hora 
de jogo, através de um tento pe-
rigoso de Telmo Arcanjo, mas o 
guardião espanhol defendeu.

Contudo, o homem mais recua-
do da formação estorilista nada 
pôde fazer para impedir o golo 
de Chuchu Ramirez que atirou 
o Vitória para a frente do resul-
tado aos 32 minutos. Tiago Silva 
cruzou para o segundo poste e o 
avançado venezuelano estreou-
-se a marcar de rei ao peito.

A primeira oportunidade do 
Estoril surgiu apenas aos 61 mi-
nutos, com um remate de Jan-
dro em boa posição, mas Bruno 
Varela disse presente e parou o 
perigo

O Vitória manteve novamente a 
baliza a zeros e conquistou o se-
gundo triunfo do campeonato e 
o sexto consecutivo em todas as 
competições na presente tem-
porada. •

©  Vitória SC

Os conquistadores defrontam 
os bósnios do HŠK Zrinjski 
Mostar nesta quarta-feira, 
21 de agosto, às 17h45, no 
estádio D. Afonso Henriques.
Após eliminar os malteses 
do  Floriana FC e os suiços 
do FC Zürich para a UEFA 
Conference League, o Vitória 
defronta, pela primeira vez a 
formação do Zrinjski Mostar 
num inédito play-off da 
competição europeia.
Os sócios com lugar anual 
devem apresentar a quota 
08/2024 para aceder à sua 

cadeira. Os sócios sem lugar 
anual devem apresentar 
igualmente a quota 08/2024 
e adquirir um bilhete gratuito 
para aceder às bancadas 
Inferior Poente, Inferior Neno, 
Superior Neno, Superior 
Sul e Inferior Sul. Há ainda 
ingressos disponíveis para o 
público geral a 10 euros (para 
as bancadas Inferior Poente, 
Inferior Neno, Superior Sul 
e Superior Norte) e 15 euros 
(para a bancada Superior 

Neno). •

Associados com entrada 
gratuita na receção aos 
bósnios do Mostar

©  Vitória SC

Apesar de “precipitados”, os conquistadores 
somaram “uma vitória justa” diz Rui Borges

Na opinião de Rui Borges, os 
seus jogadores “estiveram algo 
precipitados na primeira parte e 
demoramos a entender as dinâ-
micas, tivemos demasiado pas-
se interior. Exageramos nesse 
sentido e só corremos porque 
quisemos. Expusemo-nos a al-
gumas transições escusadas, 
mas facilmente anuladas.

Não criámos tantas dinâmicas 
como queríamos mas também 
não deixamos o adversário criar 
situações de perigo.”

Depois de uma primeira par-
te onde o clube do rei chegou 
“ao primeiro golo com mérito”, 
no segundo tempos o Vitória 
“entrou bem e fomos sentindo 
a frescura que nos faltava. A 
malta que entrou entrou bem, 
estiveram comprometidos e 
também criaran situações de 
finalização. Faltou sermos mais 
agressivos para finalizar, mas 
foi uma vitória justa.”

Questionado sobre a opção 
de Chuchu para a titularidade, 
o técnico ressalvou que exis-
tem “27 jogadores importantes 
aqui. Trabalham todos para jo-
gar e têm de demonstrar isso. 

Quero que estejam preparados 
para jogar. O Chuchu tem jo-
gado alguns jogos, repartindo 
com o Nelson, mas têm de dar 
ao sapato para jogarem. Esta-
mos num grande acumular de 

jogos e têm dado uma resposta 
fantástica. Não vamos deixar de 
ser uma equipa rigorosa e isso 
Deixa-me tranquilo. Quero que 
estejam preparados para jogar 
quarta-feira”.

©  Vitória SC
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Rui Borges: "Quero uma 
equipa ambiciosa e que jogue 
para ganhar"

Manu Silva: "Desde pequenos 
sonhamos em entrar nestes 
palcos"
O médio-defensivo do Vitória garante que se sente "melhor na minha posição 
de origem a cada dia que passa".

Depois de chegar a Guimarães 
na temporada passada, Manu Sil-
va, juntamente com toda a equi-
pa, está a um passo de entrar na 
Liga Conferência. O conquistador 
lembra que "é um sonho desde 
pequeninho, sonhamos em en-
trar nestes palcos e temos con-
seguido ter uma presença mais 
duradoura na eliminatória. Ama-
nhã há o primeiro passo para en-
trarmos na fase de grupos. Mas 
também nos preocupamos com 

o que podemos fazer para tirar 
partido do adversário. Fazemo-
-lo através do vídeo, é mais difí-
cil mas o que vemos é suficiente 
para vermos padrões."

Questionado sobre o regres-
so ao meio campo no relvado, 
o atleta aponta que "tem sido 
uma evolução e um regresso à 
minha posição de origem, sinto-
-me bem. Andava a jogar mais 
atrás numa linha de três defe-
sas no ano passado, mas a jogar 

no meio temos liberdade para 
construir baixo. A cada dia que 
passa sinto me melhor na minha 
posição mas jogar atrás fez-me 
aprender mais."

Por fim, Manu Silva comentou 
os seis triunfos sem qualquer 
golo sofrido: "O sucesso é difícil 
de descrever, acreditamos nas 
ideias do treinador e o grupo tem 
qualidade e tem sido mais con-
sistente. Trabalhamos sempre 
bem diariamente". •

© Leonardo Pereira / Mais Guimarães

O técnico vitoriano alerta para 
"as qualidades individuais" do 
Zrinjski Mostar, mas garante 
que "o objetivo é ganhar" o jogo 
da primeira mão do playoff.

Rui Borges assume que pre-
tende "uma equipa equipa am-
biciosa e que jogue para ganhar. 
Será um jogo de cada vez, mas 
queremos ganhar e temos de 
trabalhar muito. Será importan-
te termos os adeptos connosco 
e acredito que serão importan-
tes em alguns momentos do 
jogo, em que nos vai faltar fres-
cura mental e física. O grupo 
tem dado uma boa resposta em 
termos físicos e mentais e está 
tudo com uma grande vontade 
de entrar em campo."

Do outro lado, o Vitória terá 
pela frente uma equipa que 
longe do mediatismo desporti-
vo, mas o timoneiro alerta para 
eventuais dificuldades que os 

bósnios possam causar: "Nos 
últimos 10 anos, o adversário 
tem cinco campeonatos e vá-
rios troféus, isso demonstra 
bem a qualidade que a equipa 
tem. No passado mais próximo 
tem mais experiência europeia 
do que nós. Na época passada 
caiu nas eliminatórias da Liga 
dos Campeões para a Liga Con-
ferência e teve bons resultados. 
Isso demonstra a qualidade in-
dividual do adversário. Fisica-
mente é muito forte, é bem or-
ganizada com homens rápidos 
nas alas e tem um avançado 
forte. É uma equipa competi-
tiva e o respeito passa por aí. 
Se chegou aqui, é porque teve 
mérito. Com toda a certeza vai 
dar a vida para estar na fase de 
grupos e espero que estejamos 
preparados para defrontá-los. 
Mas não deixará de ser um jogo 
difícil." •

Vitória deslocaliza a Fan Zone para a lateral nascente do estádio 
A relocalização da Fan Zone 

na Rua João XXI vai permitir 
alargar as propostas de anima-
ção em dia de jogo, anuncia o 
clube.

A Fan Zone vitoriana, inau-
gurada na última época, tem o 
objetivo de animar os adeptos 
antes do início dos jogos. A se-
gunda jornada da Liga Portugal 
2024/2025, frente ao Estoril 
Praia, serviu de mote para a es-
treia de um novo conceito que 
deixa a Praça 26 de Maio e se 
muda para a Rua João XXI, atrás 
da bancada nascente do está-
dio D. Afonso Henriques.

Com a presença do Super 

Afonso, a Zona V apresentou 
novidades como a venda de 
cerveja. Além disso, os vitoria-
nos que passarem pela Zona 
V puderam contar com as ha-
bituais pinturas faciais, música 
com DJ, insufláveis para os mais 
pequenos, balizas com alvos 
para os mais graúdos e diver-
sas propostas de alimentação. 

A relocalização da Zona V para 
a Rua João XXI leva a alterações 
ao trânsito nas imediações do 
Estádio D. Afonso Henriques. 
Desta forma, a Rua João XXI – 
que começa no Pavilhão Des-
portivo INATEL, passa pelo Gi-
násio Solinca e se estende até 

ao Pavilhão Desportivo Francis-
co de Holanda – vai ser fechada 
ao trânsito. 

No sentido Sul-Norte, vai estar 
localizada a nova Zona V. A cir-
culação passa a ser feita ape-
nas na via desocupada e exclu-
sivamente para quem estiver 
autorizado a entrar no Parque 
Norte do Estádio D. Afonso 
Henriques. 

À semelhança do que aconte-
ceu na época transata, a Zona V 
vai estar operacional em todos 
os encontros que não sejam 
de risco considerável (nível 1) e 
sempre que as condições me-
teorológicas assim permitam. •

© Leonardo Pereira / Mais Guimarães

©  Vitória SC
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Diana Novais reforça futebol feminino

Moreirense soma 
nova vitória diante do Arouca
Os cónegos venceram em casa por 3-1 com uma reviravolta no marcador.

Depois de entrar a perder no 
campeonato, o Arouca queria 
redimir-se e entrou com tudo 
frente ao Moreirense, chegan-
do à frente do marcador logo 
aos três minutos. David Simão 
aproveitou um mau corte da 
defesa verde e branca e rema-
tou forte para fora do alcance 
de Kewin Silva.

Os cónegos não se deixaram 
abalar e igualaram o resultado 
aos nove minutos do encontro. 
Frimpong bateu o canto e Luís 
Asué saltou mais alto para ca-
becear para o fundo das redes 
do Arouca.

Sem tempo a perder, o Morei-

rense corria atrás da vantagem 
e isso esteve perto de aconte-
cer aos 17 minutos através do 
avançado guineense. Marcelo 
bateu longo para as costas da 
defensiva arouquenses e Luís 
Asué foi mais rápido mas rema-
tou ao lado da baliza de Mantl.

Do outro lado, Fukiu surgiu em 
zona frontal da baliza dos có-
negos e esteve muito perto de 
retomar a vantagem na partida.

O jogo caminhava para o in-
tervalo e Alanzinho colocou o 
Moreirense na frente do marca-
dor através de uma grande pe-
nalidade, à passagem dos 45+2 
minutos.

Na segunda parte, o Arou-
ca tentou assumir o jogo com 
mais posse de bola mas os 
axadrezados foram fortes de-
fensivamente. Madson Mon-
teiro tomou as rédeas de um 
contra-ataque do Moreirense e 
dilatou a vantagem para a for-
mação liderada por César a Pei-
xoto aos 66 minutos.

O resultado manteve-se até 
ao apito final é o Moreirense 
soma dois triunfos nas duas 
primeiras jornadas. Na próxima 
jornada, o clube vimaranense 
visita o SC Braga, pelas 20h30 
do próximo domingo, dia 25 de 
agosto. •

A jovem extrema de 21 anos, 
Diana Novais, internacional 
pelas seleções jovens de Por-
tugal, é a oitava contratação 
do clube para a nova época.
Natural de Braga, a jogadora 
iniciou a sua carreira no Juven-
tude da Póvoa em 2016/2017, 
e dois anos depois integrou a 
formação do SC Braga, onde 
jogou durante cinco tempora-
das nas equipas Sub-19 e B. Na 
última temporada, represen-
tou o Gil Vicente FC na II Divi-

são Nacional, onde disputou 
24 jogos e marcou dois golos.
Em declarações à comunica-
ção do Vitória, a extrema des-
taca que este é “um projeto 
com um foco, objetivos bem 
estruturados, pessoas sérias 
e que iriam garantir todas as 
condições para alcançarmos 
todos os objetivos. O projeto 
agradou-me e estava dentro 
do que procurava no momen-
to. Vejo aqui um foco e objeti-
vos bem definidos, com todas 

as condições para alcançá-
-los”, garante.
Descrevendo-se como “uma 
menina com muitos sonhos”, 
a jogadora promete dar o seu 
melhor em todas as circuns-
tâncias, mostrando-se dis-
posta a aprender e a contri-
buir para o sucesso da equipa. 
“Dentro de campo, dou o meu 
máximo e acredito que as mi-
nhas características, combina-
das com o coletivo, vão ajudar 
a equipa a alcançar o sucesso”. 

Pro-Nacional AF Braga: 
Três clubes vimaranenses 
entram em ação

CD ponte, GD Selho e Santia-
go Mascotelos representam 
o concelho de Guimarães no 
patamar mais alto do futebol 
distrital.
Os campeonatos da AF Braga 
estão de regresso este fim de 
semana com o lote de 18 em-
blemas a entrarem em campo 
durante o sábado, dia 24 de 
agosto, e domingo, dia 25.
O Selho continua na divisão 
Pro-Nacional a AF Braga depois 
de ter terminado a temporada 
passada no 13.º lugar, tendo 
garantido a manutenção na 
última jornada da competição. 
Liderado por Stephane Varela, 
a equipa que veste de preto e 
branco é a primeira de Guima-
rães a subir ao relvado, diante 
do Ninense às 18h00 de sába-
do.
Depois de fazer um campeona-
to muito tranquilo no escalão 
mais alto do distrito, o CD Ponte 
avança para mais uma tempo-
rada no Pro-Nacional e come-
ça em Vieira do Minho, frente 
ao Vieira. Orientado por Hugo 
Xavier, o primeiro encontro do 
clube pontense inicia às 16h00 
de sábado.
Por último, o Santiago Masco-
telos está de regresso à Pro-
-Nacional pela segunda vez, 

após ter ficado em segundo 
lugar na Divisão de Honra, ape-
nas atrás do Celoricense. Com 
José Faria ao leme, o emblema 
vimaranense arranca a época 
no terreno do Maria da Fonte 
também pelas 16h00.
De resto, fazem ainda parte 
desta divisão o AD Ninense, AD 
Oliveirense, CD Celeirós, CD Ce-
loricense, FC Marinhas, Forjães 
SC, GD Prado, Merelinense FC, 
Ribeirão FC, S. Paio de Arcos FC, 
Santa Maria FC, SC Cabreiros, 
SC Maria da Fonte, UD Vila Chã 
e Vieira SC.
Recorde-se que Guimarães 
passou de estar representado 
por quatro equipas no ano pas-
sado para três, visto que o Des-
portivo de Ronfe e Berço des-
ceram de divisão e o Santiago 
Mascotelos alcançou a subida.
Conheça todos os duelos da 
jornada inaugural:
S. Paio D´Arcos FC -  Merelinen-
se FC 
GD Selho  - AD Ninense
CD Celeirós -  Santa Maria FC
AD Oliveirense - Forjães SC 
CD Celoricense - SC Cabreiros
GD Prado -  Ribeirão FC
SC Maria da Fonte -  Santiago 
Mascotelos FC𝐚𝐚𝐚𝐚𝐚𝐚𝐚 𝐚𝐚𝐚𝐚𝐚𝐭𝐭𝐭𝐭𝐭 𝐭𝐭
UD Vila Chã - FC Marinhas
Vieira SC - 𝐭CD Ponte •

© Vitória SC

© Moreirense FC

© Direitor Reservados
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Mão cheia de renovações no andebol vitoriano

Basquetebol: Pedro Bastos 
continua no Vitória
O internacional português assumirá a braçadeira de capitão.

Natural de Vale de Cambra, 
Pedro Bastos é a primeira re-
novação e mantém-se de rei 
ao peito pela terceira tem-
porada consecutiva. O atleta 
sente que a renovação “é um 
reconhecimento do meu tra-
balho e, claro, é um voto de 
confiança.”

Apesar de ser o nome esco-
lhido para ser o capitão dos 

conquistadores, Pedro Bastos 
refere que “o importante é que 
eu quero ser mais um a ajudar 
o plantel a conquistar os obje-
tivos propostos. Espero ser um 
exemplo todos os dias.”

Com objetivo em “sermos 
melhores a cada ano que pas-
sa”, o basquetebolista do Vitó-
ria ambiciona ainda a presen-
ça nos “momentos altos das 

diferentes competições. Te-
mos de lutar por títulos. É uma 
ambição que temos de ter. 
Esse tem de ser o nosso foco e 
temos de trabalhar diariamen-
te para isso. Todas as provas 
são uma oportunidade de de-
monstrarmos o nosso valor e 
de colocar o nome do Vitória 
nos momentos importantes”, 
finaliza. •

Nuno Silva, Nuno Pinheiro, 
Eduardo Leite, Emanuel Ribeiro 
e Luís Pereira prolongam liga-
ção com os conquistadores
O novo técnico do andebol vi-
toriano, Nuno Santos, vai con-
tar com a experiência dos cinco 
atletas no ataque à nova épo-
ca. 
Nuno Silva é central de 33 anos 
e chegou na época passada 
tendo sido uma peça funda-
mental na equipa, com 31 jogos 
e 65 golos pela formação do 
rei. 
Nuno Pinheiro é pivô de 34 

anos e está há duas épocas 
nos conquistadores. O pivô vi-
maranense completou 30 jo-
gos e somou 13 golos na última 
época, destacando-se no lado 
defensivo do jogo.
Eduardo Leite é ponta direita 
e tem 19 anos. Internacional 
pelas camadas jovens de Por-
tugal, o atleta vimaranense de 
19 anos foi fulcral na primeira 
metade da temporada transa-
ta, mas ficou de fora na parte 
decisiva da época devido a le-
são, estando recuperado. 
Emanuel Ribeiro é guarda-re-

des de 29 anos e prossegue 
para mais uma temporada na 
defesa do castelo. “Ima” como 
é conhecido na gíria do ande-
bol, destaca-se pela crença 
com que alimenta os colegas 
de equipa em cada defesa. 
Luís Pereira é ponta esquerda e 
tem 31 anos. Continua em Gui-
marães para cumprir a quarta 
época na formação do rei. Na-
tural de Fafe, apontou mais 70 
golos ao longo da sua passa-
gem pela cidade-berço. •

Pevidém bate Vitória B 
na jornada inaugural do 
Campenato de Portugal

Os cavaleiros de São Jorge ven-
ceram o clube do rei por 0-1 no 
arranque do Campeonato de 
Portugal.
Depois do nulo ao intervalo, 
Leandro Silva fez balançar as 
redes adversárias pela primeira 
vez na temporada e deu os três 

primeiros pontos ao Pevidém.
Os conquistadores defrontam 
o Tirsense na próxima jorna-
da, pelas 17h00 do dia 25 de 
agosto. Já o Pevidém recebe o 
Bragança no dia 24 deste mês, 
também pelas 17h00. •

© Vitória SC

© Vitória SC

©  Pevidém SC

Mariana Pinto está de volta 
ao voleibol feminino do 
Vitória SC

A líbero de 22 anos está de 
volta ao seu clube de coração, 
depois de três temporadas ao 
serviço do SC Braga.
Natural de Guimarães, a vima-
ranense cumpriu toda a sua 
formação de rei ao peito, che-
gando também à equipa sénior 
das vitorianas. Em 2021/2022 
mudou-se para emblema bra-
carense, clube que representou 
durante três temporadas.
Neste regresso ao seu “clube 
de coração”, Mariana Pinto sen-
te “um orgulho e uma alegria 
muito grande”, revelando aos 
canais do clube que um dos 
seus maiores sonhos é “con-

quistar um troféu pelo Vitória”.
Considerando-se uma pessoa 
“empenhada, perfecionista e 
muito competitiva”, a líbero 
portuguesa quer “ajudar a equi-
pa o máximo que conseguir”, 
apontando como objetivo co-
letivo a “conquista de uma Taça 
de Portugal”.
Mariana Pinto é a primeira con-
tratação da equipa agora orien-
tada por Marco Queiroga. A 
atleta junta-se a Tânia Oliveira, 
Raquel Moreno e Catarina Silva, 
voleibolistas que renovaram as 
respetivas ligações ao Vitória 
SC. •

©  Vitória SC
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Direitos Reservados
Enoki é um tipo de cogumelo bem 
conhecido na gastronomia japo-
nesa. Compra-se com regularida-
de, nas “catedrais de consumo”. 
Conhecido por diversas designa-
ções, está popularizado por agu-
lhas de ouro. Depois de cozinhado, 
apresenta uma textura crocante, 
pode ser consumido em saladas, 
incorporado em pratos quentes 
ou juntar no final da confeção para 
manter texturas e sabores exal-
tantes.

A vontade de estar na praia, o con-
tentamento do prazer de receber 
a luz do sol, de contactar, por opo-
sição, o frio refrescante da água, 
nada como terminar o dia, com 
uma refeição com sabor a mar, em 
homenagem de apoteose ao que 
ele nos oferece em termos gastro-
nómicos.

Comprar ou encomendar em local 
de confiança a frescura dos mexi-
lhões.

Vamos precisar de 500 gr de me-
xilhões. Com a ajuda de uma es-
cova, esfregámo-los em água cor-
rente e deixámo-los escorrer.

Descascámos 3 cebolinhas peque-
nas, 4 dentes de alho e picamos 
finamente. Descascámos e pica-
mos 1 pedaço a gosto de gengibre. 
Passamos por água 2 colheres de 

sopa de pimenta verde e reserva-
mos. Num almofariz, juntamos a 
pimenta, o gengibre e 5 colheres 
de sopas de azeite. Juntamos 1 
tomate coração de boi, bem ma-
duro, bem picadinho, 1 colher de 
chá de açúcar, envolvemos tudo 
muito bem. Levamos um tacho ao 
lume, adicionamos este preparado 
e juntamos os mexilhões. Reduzi-
mos o lume e deixamos apurar por 
5 minutos, até que os mexilhões 
estejam abertos. Na água fria dos 
mexilhões, adicionamos 1 colher 
de chá de amido e engrossamos 
o molho para, no final, molharmos 
o pão. Para os cogumelos, preci-
samos de 300 gr. Colocamos ao 
lume, um tacho com água, assim 
que ferver, mergulhamos os cogu-
melos durante poucos segundos. 
Retiramos, reservamos e deixa-
mos que sequem. Numa frigideira 
com 1 colher de sopa de manteiga, 
1 cebolinha pequena, 1 dente de 
alho picados, juntamos os cogu-
melos, o gengibre, adicionamos os 
cogumelos, salteamos e envolve-
mos bem.

No prato de serviço, colocamos os 
mexilhões, os cogumelos, o molho 
e a insubstituível companhia dos 
Vinhos e Guimarães

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

Mexilhões picantes com 
cogumelos Enoki

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

Homenagem ao Mar 
com Vinhos de Guimarães



O Pavilhão Desportivo Unidade 
Vimaranense, inaugurado em 
1997, tem sido a casa das moda-
lidades do Vitória Sport Clube nas 

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

Vitória anuncia 
melhoramentos 
no Pavilhão 
Unidade 
Vimaranense

Pontos de Vista Teleférico

Última

Morte na 
Praia Seca

Harvard 
em Guimarães

O Hospital de Guimarães vai 
receber um novo Centro de 

Simulação Médica afiliado 
a uma das universidades 

mais prestigiadas do Mundo: 
a Universidade de Harvard, 

tornando-se a única instituição 
do país a estabelecer tal parceria. 

Uma menina de 12 anos morreu 
afogada na Praia Seca em Caldas  

das Taipas. O espaço não é uma 
Praia Fluvial, a água ainda não 

foi aprovada para banhos, mas 
centenas de pessoas, todos os 

dias, se metem à água, sem 
a devida vigilância e correndo 

alguns riscos.  

© Direitos Reservados

© Mais Guimarães

últimas décadas.
Nos últimos meses, o Vitória Sport 
Clube anuncia que a infraestrutura 
foi intervencionada para melhorar 
as condições oferecidas aos atle-
tas, trabalhadores e colaborado-
res das diferentes modalidades. 
De 2022/23 para 2023/24, o clube 
registou um aumento de 40% na 
média de espetadores por jogo. 
O Pavilhão recebe mais de 600 
atletas semanalmente para trei-
nos e competições e costuma ser 

utilizado também pelas seleções 
nacionais das diferentes moda-
lidades que passam por Guima-
rães.
No âmbito das intervenções que 
têm vindo a ser realizadas, o clu-
be anuncia que o Pavilhão Unida-
de Vimaranense vai passar a ter 
uma nova área corporate com 14 
boxes. Estes espaços vão ser co-
mercializados e têm serviço de 
catering, entrada reservada e pu-
blicidade estática. A tribuna presi-

dencial será equipada com cadei-
ras rebatíveis e será criada uma 
nova tribuna de imprensa com 
melhores condições para receber 
os jornalistas. Haverá uma nova 
plataforma de filmagem para me-
lhorar a transmissão dos encon-
tros. Estas alterações vão permi-
tir, acrescenta o Vitóriam, ainda 
que sejam criados novos espaços 
publicitários “para que as marcas 
se possam associar ao sucesso 
das equipas vitorianas”. •

https://maisguimaraes.pt/revista-mais-guimaraes/

